



ORIENTE MEDIO Y NORTE DE ÁFRICA: GUERRA ISRAEL-HAMAS

Israel retira sus tropas del sur de Gaza por “razones tácticas”.

Israel ha retirado todas sus tropas terrestres del sur de Gaza por “razones tácticas”, según indicaba ayer el ejército del país, planteando dudas sobre la futura dirección de la guerra, mientras Hamás y delegaciones israelíes viajan a Egipto para una nueva ronda de conversaciones de alto el fuego. El ministro de defensa israelí, Yoav Gallant, señalaba ayer haber retirado sus tropas de Khan Younis, al sur de Gaza, para prepararse para las operaciones en Rafah, el último bastión de Hamás, a pesar de las advertencias de EEUU de que una gran ofensiva terrestre sobre la ciudad sería un error. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Se reanudan las conversaciones sobre un alto el fuego en Gaza mientras Israel y Hamas se enfrentan a llamamientos para concesiones.

Las conversaciones para un alto el fuego en Gaza y la liberación de rehenes retenidos por Hamás se reanudaban ayer, mientras Israel permitía un aumento significativo de la ayuda humanitaria al enclave en medio de la presión internacional para reducir el número de víctimas civiles de los combates. El director de la CIA, William Burns, comenzaba a reunirse ayer con mediadores egipcios y cataríes en la capital de Egipto, cuando el conflicto entra en su séptimo mes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Asimismo, el ejército israelí anuncia haber eliminado a un mando de Hezbollah en el Líbano.

El ejército israelí anuncia haber matado a un comandante de una unidad de élite de Hezbollah durante una incursión en el sur del Líbano durante la pasada noche -una información que ha sido confirmada por una fuente de seguridad libanesa. [LE FIGARO](#)

El regreso de los palestinos al norte de Gaza emerge como cuestión clave en las conversaciones sobre un alto el fuego.

La administración Biden está presionando a Israel para que permita que un número limitado de civiles desplazados en la guerra de Gaza regresen a la parte norte del enclave, un punto clave de discordia restante en las conversaciones sobre el alto el fuego y toma de rehenes, según señalaban este fin de semana fuentes oficiales estadounidenses, israelíes y egipcias. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



El chef José Andrés dice que Israel está participando en una “guerra contra la humanidad” en Gaza.

La Casa Blanca rechazaba ayer los comentarios del fundador de *World Central Kitchen*, José Andrés, de que Israel está inmerso en una “guerra contra la humanidad misma”, y descarta enviar observadores estadounidenses sobre el terreno tras la muerte de siete trabajadores humanitarios en Gaza. [THE GUARDIAN](#)

Ante el parlamento de Jerusalén, miles de israelíes exigen la liberación de los rehenes.

Seis meses después del sangriento ataque de Hamás, miles de israelíes se concentraban ayer por la tarde en Jerusalén frente al parlamento israelí para exigir la liberación de los rehenes que aún retiene Hamás. [LE FIGARO](#)

La disputa de Hamás con sus rivales palestinos aumenta las dudas sobre el futuro de Gaza en la posguerra.

Las señales de un conflicto civil entre Hamás y sus rivales palestinos comienzan a tener lugar, planteando interrogantes de gran alcance sobre cómo sería un gobierno de posguerra en Gaza y cuánto podría durar. Mientras EEUU y otras potencias occidentales han estado esperando que una Autoridad Palestina reformada -que favorece la consecución de un Estado palestino mediante la diplomacia- asuma un importante papel de liderazgo en Gaza y evite que se forme un vacío de poder que podría permitir a Hamás continuar de alguna forma, el grupo militante intensifica sus esfuerzos para garantizar su papel político en el futuro, limitando el acceso de la autoridad a la estrecha franja de territorio. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

España, por su parte, está decidida a reconocer el Estado de Palestina antes del 1 de julio.

Ante la matanza en Gaza, España ha decidido liderar una gran ofensiva a favor del reconocimiento del Estado de Palestina e invita a sus vecinos europeos a unirse a Madrid, aunque la UE aún no ha iniciado ningún debate en Bruselas. El presidente del Gobierno español aseguraba el pasado jueves, en el canal Al Jazeera, que actuaría “*lo antes posible, cuando las condiciones sean las adecuadas y de forma que esta decisión tenga el mayor impacto positivo posible*”. [LE MONDE](#)

La guerra de Gaza centra la atención en el largo oleoducto de armas estadounidenses hacia Israel.

El paquete de ayuda militar que garantiza a Israel 3.300 millones de dólares al año para comprar armas, junto con otros 500 millones de dólares al año para la defensa antimisiles, bajo un acuerdo de la era Obama que se extiende hasta



2026, se ha convertido en un punto álgido para la administración Biden, ya que las compras de Israel incluyen los tipos de bombas lanzadas en Gaza. Una minoría ruidosa de legisladores en el Congreso, respaldada por activistas liberales, exige que el presidente estadounidense restrinja o incluso detenga los envíos de armas a Israel debido a su campaña militar en Gaza.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Reino Unido no ofrecerá “carta blanca” de aprobación a Israel, según afirma su viceprimer ministro.

El viceprimer ministro británico, Oliver Dowden, dice que el consejo del gobierno sobre las exportaciones de armas no ha cambiado, mientras los laboristas piden un mayor escrutinio sobre la legalidad de las ventas de armas a Israel. La postura del gobierno hacia Israel parece haberse endurecido tras el ataque militar israelí contra un convoy humanitario en la franja que mató a trabajadores humanitarios, incluidos tres británicos, a principios de la semana pasada. [FINANCIAL TIMES](#)

Por otro lado, Nicaragua lleva a Alemania ante los tribunales por el suministro de armas a Israel.

Nicaragua, un viejo partidario de la causa palestina, está ampliando la batalla legal sobre el conflicto de Gaza en la Corte Internacional de Justicia, presentando un caso contra Alemania, importante proveedor de armas a Israel, argumentando que el gobierno alemán está fomentando el genocidio en la guerra de Gaza al proporcionar a Israel ayuda militar y financiera. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

“Seis meses después, la guerra en Gaza ha cambiado dramáticamente – e Israel se está quedando sin caminos”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre la atroz conducta de Israel, al que sus aliados concedieron una amnistía tras el ataque de Hamas el 7 de octubre, que ahora comienza a desvanecerse mientras comienzan a distanciarse.

“La opinión del Observer sobre Israel: sólo un alto el fuego en Gaza puede salvarlo de la peor crisis de su historia”

Editorial del *Observer* ([THE GUARDIAN](#)) sobre el deber de la nación de derrocar a su desastroso primer ministro Benjamín Netanyahu, que se enfrenta a una condena internacional y ostracismo diplomático sin precedentes.

“Israel está cometiendo el mismo error que EEUU cometió en Irak”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre las obligaciones de una fuerza de ocupación con la población, comparando el fracaso central de la primera fase de la guerra de Irak, en la que las fuerzas estadounidenses -al igual que el ejército israelí- demostraron ser notablemente



letales y efectivas en el combate urbano, pero resultaron ineficaces a la hora de mantener la sociedad civil o el Estado de derecho.

“La apuesta perdida de Netanyahu sobre los clanes de Gaza”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre la apuesta en vano del primer ministro israelí por clanes palestinos que considera favorables a Israel, a riesgo de agravar aún más el caos general, dispuesto a todo para evitar el regreso de la Autoridad Palestina a Gaza.

“Israel-Gaza: el triunfo del odio”

Editorial de [LE MONDE](#) sobre la nueva ocupación por parte de Israel -bajo el impulso del primer ministro Benjamín Netanyahu- de la estrecha franja de tierra después de haberla asfixiado durante dieciséis años, mientras el maximalismo del gobierno más extremista de la historia del país está creando una crisis humanitaria e impidiendo la reconstrucción de Gaza.

GUERRA EN UCRANIA

Tres muertos en ataques rusos en la región de Zaporíyia.

Tres personas han resultado muertas tras los bombardeos rusos en la región ucraniana de Zaporíyia, víctima ya de mortíferos ataques el día anterior, según anunciaban este lunes las autoridades locales. Rusia afirmaba ayer que un dron ucraniano había atacado el territorio de la central nuclear ucraniana de Zaporizhia, que ocupa desde hace dos años, y que el dispositivo había explotado sobre uno de los reactores. [LE FIGARO](#)

El jefe del organismo de control nuclear de la ONU condena el ataque con drones sobre la central nuclear de Zaporíyia.

El jefe de la AIEA, Rafael Grossi, ha condenado un ataque con drones contra uno de los seis reactores nucleares de la central nuclear de Zaporíyia (ZNPP), controlada por Rusia, en Ucrania, diciendo que tales ataques “aumentan significativamente el riesgo de un accidente nuclear importante”. [THE GUARDIAN](#)

Rusia cambia de táctica atacando las plantas de energía de Ucrania.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el cambio de táctica de Rusia al atacar la infraestructura energética de Ucrania, utilizando misiles de precisión para destruir centrales eléctricas en áreas menos protegidas que Kiev, algunas de las cuales no podrán restaurarse completamente a tiempo para el próximo invierno.



Zelensky advierte que, sin la ayuda estadounidense, Kiev “perderá la guerra”.

Mientras el programa estadounidense de asistencia militar y económica a Kiev, por valor de 60 mil millones de dólares está bloqueado en el Congreso debido a las divisiones entre demócratas y republicanos, el presidente ucraniano, advertía ayer que su país perdería la guerra, si la ayuda estadounidense no llega pronto.

[LE FIGARO](#)

Rusia es acusada de utilizar ataques con gases químicos contra soldados ucranianos.

Los soldados ucranianos describen ataques ilegales con gas “casi diarios” - desde pequeños drones que lanzan gases lacrimógenos y otros productos químicos- mientras los invasores intentan desalojarlos de sus atrincheradas posiciones. [THE GUARDIAN](#)

Las “bombas deslizantes” rusas golpean a tropas y ciudades ucranianas.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el uso intensivo por parte de la fuerza aérea rusa de armas de la era soviética que han sido modernizadas para la guerra del siglo XXI, que son lanzadas desde fuera del alcance de los sistemas de defensa aérea, y atacan a las fuerzas ucranianas, pulverizando ciudades y dando a Moscú una ventaja en el campo de batalla. Estas armas guiadas se conocen comúnmente como “bombas deslizantes” y consisten en proyectiles de décadas de antigüedad que normalmente se lanzarían desde aviones de combate *Su-34* y *Su-35* directamente sobre objetivos.

Járkov, la segunda ciudad de Ucrania, una vez más en el punto de mira del ejército ruso.

Reportaje de [LE FIGARO](#) sobre la intensa campaña de bombardeos lanzada por Moscú para doblegar a esta ciudad de habla rusa.

Sergei Lavrov visita China para reforzar los lazos entre Moscú y Beijing.

El jefe de la diplomacia rusa, Sergei Lavrov, llegaba a China este lunes, según han anunciado sus servicios, para una visita oficial destinada a reforzar los lazos con Beijing, el principal socio diplomático y económico de Moscú. [LE FIGARO](#)

Indultados por servir en Ucrania, regresan a Rusia para volver a matar.

Reportaje de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el reclutamiento por parte de Rusia de convictos para su ejército, que le ha dado una ventaja en mano de obra, pero resulta contraproducente de manera trágica cuando los exreclusos son indultados y regresan a sus hogares para cometer nuevos crímenes.



ARMAMENTO Y DEFENSA

-INDUSTRIA DE DEFENSA EUROPA

Los grupos de defensa europeos advierten sobre la dependencia del algodón chino utilizado en la pólvora.

Los contratistas de defensa europeos han advertido que la dependencia del algodón chino utilizado en la pólvora para municiones amenaza su capacidad de ampliar la producción mientras los países occidentales se apresuran a reforzar el ejército sobrecargado de Ucrania. [FINANCIAL TIMES](#)

El sucesor del portaaviones “Charles-de-Gaulle”, un proyecto gigante con desafíos militares y civiles.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el proyecto militar-industrial de 10 mil millones de euros para proporcionar a Francia un sucesor del “Charles-de-Gaulle”, cuya propulsión nuclear debería permitirle diez años de autonomía de navegación y supone un soplo de aire fresco para un sector atómico frágil.

“Europa dispone de una fuerza de ataque industrial para satisfacer las necesidades de los ejércitos, pero no puede ponerla al servicio de una estrategia supranacional inexistente”

Crónica de [LE MONDE](#) sobre cómo la defensa cae bajo la jurisdicción de cada país europeo, la cooperación interestatal se reduce y esta fuerza se dispersa.

-AUKUS

Aukus evalúa ampliar el pacto de seguridad para disuadir a China en el Indo-Pacífico.

EEUU, Reino Unido y Australia iniciarán conversaciones para incorporar nuevos miembros a Aukus mientras Washington presiona para que Japón participe en el pacto de seguridad destinado a ser un elemento disuasorio contra China. [FINANCIAL TIMES](#)

-TENSIONES MARITIMAS ASIA (CHINA)

Pekín anunciaba ayer “patrullas de combate” en el Mar de China Meridional.

China anunciaba ayer que llevaría a cabo “patrullas de combate” en el Mar de China Meridional -una disputada zona marítima- donde debían tener lugar el mismo día las maniobras conjuntas de Filipinas, EEUU, Japón y Australia. [LE MONDE](#)



Biden advertirá a Beijing contra la intromisión en el Mar Meridional de China.

El presidente estadounidense advertirá a China sobre su actividad cada vez más agresiva en el Mar de China Meridional esta semana durante las cumbres con el primer ministro japonés, Fumio Kishida, y el presidente filipino, Ferdinand Marcos Jr. Biden recalcará que el Tratado de Defensa Mutua entre EEUU y Filipinas se aplica al Sierra Madre, el barco oxidado que ha estado alojado en el arrecife durante 25 años, Sierra Madre, según fuentes oficiales, donde la guardia costera china ha utilizado cañones de agua para impedir que Filipinas reabastezca a los marineros. [FINANCIAL TIMES](#)

El preocupante ascenso del poder marítimo de China, nuevo gigante de los mares.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el continuo crecimiento de la flota china, con inversiones realizadas por Pekín en infraestructuras vinculadas a la marina, la cual está afirmando cada vez más su presencia en todo el mundo, comenzando a preocupar a EEUU y sus aliados.

-COREA DEL SUR

Lanzamiento exitoso de un segundo satélite espía por Corea del Sur.

Corea del Sur ha puesto en órbita un segundo satélite espía militar, fabricado en territorio nacional y embarcado en un cohete *Falcon 9* de Space X, según anunciaba hoy el ministerio de defensa surcoreano. Seúl pretende lanzar un total de cinco dispositivos espías para 2025, para vigilar mejor a Corea del Norte. [LE FIGARO](#)

EUROPA: ELECCIONES EUROPEAS - ESLOVAQUIA

“Defender la prosperidad y la seguridad”, una prioridad para Ursula von der Leyen.

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, candidata del Partido Popular Europeo (PPE) para las elecciones europeas de junio, recalca ayer en Atenas la importancia de “defender la prosperidad y la seguridad” en Europa frente a “los ataques” de Rusia. [LE MONDE](#)

El candidato prorruso Peter Pellegrini es elegido presidente de Eslovaquia.

Peter Pellegrini ha sido elegido presidente de Eslovaquia, consolidando el control de la coalición gobernante encabezada por Robert Fico e inclinando al país aún más hacia Rusia, tras ganar el 53 % de los votos en la segunda vuelta electoral del sábado, según los resultados oficiales publicados ayer. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)



SUR Y CENTRO DE ASIA

En Afganistán, el líder supremo talibán, Haibatullah Akhundzada, pide a los afganos -en un mensaje poco común- que respeten la ley Sharia.

El líder supremo de los talibanes apelaba el pasado sábado a los afganos a respetar la ley islámica impuesta por su gobierno, que hasta ahora no ha sido reconocida por ningún país, al tiempo que pedía a “*todas las naciones*” que restablecieran sus vínculos con Kabul. [LE MONDE](#)

ÁFRICA: RUANDA - SUDÁN

Treinta años después del genocidio tutsi, Paul Kagame señala con el dedo a la comunidad internacional.

Acusado de apoyar a un grupo rebelde que desestabiliza el este de la República Democrática del Congo, el gobierno de Ruanda reivindica su derecho a defenderse y critica a la comunidad internacional por haberle “dejado caer” durante el genocidio de 1994. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

Guerra en Sudán: al menos 28 muertos y 240 heridos en un ataque paramilitar a una aldea.

Al menos 28 personas resultaban muertas ayer en Sudán durante un ataque de fuerzas paramilitares a una aldea al sur de Jartum, según informaron dos organizaciones sudanesas a favor de la democracia. Desde el 15 de abril de 2023, el conflicto entre el ejército regular y las RSF (fuerzas de apoyo rápido) ha dejado miles de muertos y desplazado a más de 8,5 millones de personas, según la ONU. [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

LATINOAMÉRICA

El jefe de ONU se suma a la condena del ataque ecuatoriano a la embajada de México.

El secretario general de la ONU, António Guterres, se sumaba ayer a un torrente de críticas contra Ecuador por el asalto nocturno a la embajada de México en Quito en la noche del pasado viernes para detener al exvicepresidente Jorge Glas, señalando que las violaciones de misiones diplomáticas “*ponen en peligro la búsqueda de relaciones internacionales normales*”. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE MONDE](#)

México llevará ante la Corte Internacional de Justicia la violación de su embajada en Ecuador.

México anunciaba este lunes su intención de recurrir a la Corte Internacional de Justicia (CIJ), máximo órgano judicial de la ONU, tras el allanamiento policial a



su embajada en Ecuador, que provocó la ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países y la indignación en el extranjero. [LE MONDE](#)